

**CONSTRUIRÁ DOS CENTROS EN PUEBLA Y MÉRIDA**

Sedena pide 300 mdp para equinoterapias

Argumenta ante Hacienda que existe atención inadecuada para los hijos de los soldados**ALFREDO MAZA**

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reconoció que sus hospitales de Puebla y Mérida brindan una atención "inadecuada" e "insuficiente" a los hijos de los militares que presentan alguna discapacidad.

Por ello solicitó a la Secretaría de Hacienda 303 millones 990 mil 130 pesos para construir dos Centros de Rehabilitación Infantil (CRI) con equinoterapia, uno en cada ciudad, para atender a derechohabientes de un mes a 15 años.

El dinero solicitado para los dos centros pediátricos es casi el doble del presupuesto que tiene la Secretaría de Salud este año para proyectos de infraestructura social de salud, que es de 178 millones 244 mil 357 pesos, según el Presupuesto de Egresos 2022.

En los proyectos ingresados en la cartera de inversión de la Secretaría de Hacienda para su evaluación, la Sedena indica que la construcción de los CRI se justifica porque la actual infraestructura es "inadecuada para proporcionar atención integral y especializada a pacientes pediátricos con algún tipo de discapacidad".

Esto ha provocado que los pacientes sean referidos a otros centros pediátricos como el CRI de la Sedena en la Ciudad de México o a los servicios subrogados de Teletón en Puebla y Mérida, lo

que genera a la dependencia un costo de 400 pesos por consulta o terapia en la capital poblana y de 295 a 500 pesos en la capital yucateca, según el tipo de servicio.

La dependencia plantea una inversión de 153.5 millones para construir el CRI de Mérida, en un área de 22 mil metros cuadrados, que contará con caballerizas para seis caballos. Para Puebla traza una inversión de 150.4 millones a fin de edificar un centro de 34 mil 228 metros cuadrados. Se prevé que ambos centros inicien operaciones en 2023. **Pág. 4**





SEDENA PIDE MÁS DE 300 MDP

Rehabilitarán a niños con caballos

ALFREDO MAZA

Planea construir centros pediátricos en Puebla y Mérida para tratamiento de los hijos de soldados

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reconoció que sus hospitales de Puebla y Mérida brindan una atención "inadecuada" e "insuficiente" a los hijos de los militares que presentan alguna discapacidad.

Es por ello que solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 303 millones 990 mil 130 pesos para construir dos Centros de Rehabilitación Infantil (CRI) con equinoterapia, uno en cada ciudad, para dar atención a sus derechohabientes de un mes a 15 años.

El dinero solicitado para los dos centros pediátricos es casi el doble del presupuesto que tiene la Secretaría de Salud (SSa) este año para invertir en proyectos de infraestructura social de

salud, que es de 178 millones 244 mil 357 pesos, según el Presupuesto de Egresos 2022 aprobado por la Cámara de Diputados.

La secretaria que encabeza el general Luis Crescencio Sandoval justifica la construcción de los CRI en ambos estados, ya que la infraestructura existente es "inadecuada para proporcionar atención integral y especializada a pacientes pediátricos con algún tipo de discapacidad".

Esto ha provocado que los pacientes sean referidos a otros centros pediátricos como el CRI de la Sedena en la Ciudad de

México e incluso a los servicios subrogados de Teletón en Puebla y Mérida, lo que genera a la dependencia un costo de 400 pesos por consulta o terapia en la capital poblana y de 295 a 500 pesos en la capital yucateca, según el tipo de servicio.

La dependencia plantea 153.5 millones para construir el CRI de Mérida —de 22 mil metros cuadrados— que contará con caballerizas para seis caballos, pista de equinoterapia, almacén de granos y forrajes, laboratorio de órtesis y prótesis, jardín terapéutico, entre otras áreas.

Para Puebla traza una inversión de 150.4 millones a fin de edificar un centro de 34 mil 228 metros cuadrados que cuente con áreas de equinoterapia, hidroterapia, mecanoterapia, electroterapia, terapia multisensorial, terapia ocupacional, consulta externa, odontología pediátrica y taller de órtesis y prótesis.

SERVICIOS DEFICIENTES

En el caso de Yucatán, la Sedena indica que las instalaciones del Hospital Militar Regional de Especialidades "son inapropiadas e insuficientes para proporcionar la atención integral necesaria a las y los derechohabientes pediátricos vulnerables", situación que empeora por el aumento en la población de derechohabientes pediátricos con discapacidad.

En Puebla, la dependencia identifica que el Servicio de Medicina Física y Rehabilitación Hospital Regional cuenta sólo con dos médicos especialistas y cinco fisioterapeutas para atender a sus pacientes de los estados de Oaxaca, Morelos, Puebla, Tlaxcala y Veracruz.

153.5

MILLONES de pesos necesita la dependencia para construir el centro pediátrico de Mérida

150

MILLONES se requieren para edificar un centro similar en la ciudad de Puebla





La dependencia estima que la construcción de los centros durará un año, con una vida útil de dos décadas

ARCHIVO MAURICIO HUIZAR



La equinoterapia tiene muchos beneficios, especialmente para rehabilitar a menores